J'aurai lundi l'occasion d'en dire davantage sur le Centre, mais j'aimerais dès ce matin souligner qu'il me semble répondre aussi bien à vos objectifs propres qu'à nos objectifs communs. Vos conseils et vos suggestions seraient les bienvenus quant à la manière de tirer parti de cette initiative pour resserrer nos relations.

Au cours de sa première année de fonctionnement, le Centre sera la base de notre programme de coopération avec l'ASEAN et les institutions régionales. Par la suite, je l'espère, son mandat s'élargira.

Une grande partie de l'activité du Centre sera consacrée à l'enseignement et à la formation. Une occasion de rapprochement sera ainsi offerte aux professionnels de l'ASEAN et du Canada, ainsi qu'aux jeunes de nos pays respectifs. C'est en des domaines de coopération et de contacts jusqu'ici peu explorés que le Centre pourra, selon moi, enrichir nos relations.

Votre Altesse, le Canada approuve sans réserve l'importance accordée par Sa Majesté le sultan Haji Hassanal Bolkiah à l'élaboration de programmes de coopération s'adressant à nos jeunes. Le gouvernement canadien a envoyé une délégation de jeunes scientifiques à la Deuxième Semaine des sciences et de la technologie de l'ASEAN qui s'est tenue à Manille en janvier dernier. Je compte bien que cette initiative ne restera pas isolée.

Les Ministres se souviennent certainement des fructueuses séances d'information sur les NCM que nous avons organisées à l'intention des représentants de l'ASEAN au début de l'Uruguay Round. Nous étudions actuellement un projet selon lequel l'Université Carleton d'Ottawa offrirait, pour faire suite à l'initiative que je viens de mentionner, un cours spécialement conqu d'initiation à la négociation. Les questions traitées dans ce cours, qui a fait l'objet de nombreux éloges, sont adaptées aux activités professionnelles des participants. J'espère que des représentants de tous les pays de l'ASEAN pourront le suivre.

Un autre domaine s'ouvre à la coopération : l'établissement de relations professionnelles entre les spécialistes du droit de la mer du Canada et de vos pays. Certaines initiatives ont déjà été prises à cet égard, et j'ai bon espoir que le mouvement s'amplifiera dans les prochains mois.

Par de tels efforts, le Canada peut contribuer au renforcement de la coopération régionale que l'ASEAN s'est fixé comme objectif, y compris dans le domaine maritime.